



[Landeshauptstadt München, Direktorium, Tal 13, 80331 München](#)

Baureferat

**Vorsitzender:**  
**Dr. Walter Klein**

**Privat:**  
Angererstr. 7 b, 80796 München  
Telefon: 309949  
Telefax: 55069476

**BA-Geschäftsstelle Mitte:**  
Tal 13, 80331 München  
Telefon: 29165173  
Telefax: 22802674  
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

01.08.2019

### **Baumlückenschließung in der Clemensstraße zwischen Schleißheimer Straße und Hiltenspergerstraße sowie zwischen Erich-Kästner und Fallmerayerstraße**

#### **Antrag**

Der Bezirksausschuss 4 Schwabing-West hatte schon vor längerer Zeit dem Vorschlag des Vereins Urbanes Wohnen e.V. im Rahmen des Förderprogramms „Bürgerinnen und Bürger gestalten ihre Stadt“ zugestimmt, dass das Begrünungspotential im westlichen Bereich der Clemensstraße untersucht wird und die entwickelten Vorschläge mit den Anwohnern zu diskutieren.

Die Ergebnisse wurden nun dem BA 4 vorgestellt:

Im Abschnitt zwischen der Schleißheimer Straße und der Hiltenspergerstraße können auf der Nordseite der Clemensstraße vier Bäume gepflanzt werden. Insgesamt gehen in diesem Bereich 4 Parkplätze verloren. Aufgrund der dortigen Schrägparkplätze entstehen bei den Ausfahrten zusätzliche Räume, die für die Baumpflanzungen mitbenutzt werden können.

Möglich wäre unter Berücksichtigung der Sparten im Gehwegbereich auch ein zusätzlicher Baum auf der Südostseite der Kreuzung Clemensstraße / Schleißheimer Straße, der zusammen mit dem Baum auf der Nordseite ein Entree in die Clemensstraße ergeben würde.

Ein zweiter Bereich in der Clemensstraße zwischen Erich-Kästner- und Fallmerayerstraße sollte auf der Nordseite der Clemensstraße mit 4 Bäumen bepflanzt werden, auch hier gehen 4 Parkplätze verloren. Aufgrund der Neugestaltung der Fassade und der neuen Balkone war diese Lösung nicht mehr möglich, weil die Bäume dann zu nahe an die neu gestaltete Fassade herangerückt wären. Die daraufhin vom Urbanen Wohnen befragten Anwohner auf der Südseite standen dem zusätzlichen Grün und der Verlagerung der geplanten Schrägparkplätze auf ihre Seite positiv gegenüber, so dass nun auf der Südseite der Clemensstraße Platz für vier Bäume entstehen kann. Das bedeutet, dass bei einer Baum-pflanzung auf der Südseite die heutigen Längspark-plätze zu Schrägparkplätzen werden und auf der Nordseite dann Längsparkplätze angeordnet werden.

Der BA übernimmt diese Vorschläge mit mehrheitlichem Beschluss und bittet um baldige Umsetzung.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Walter Klein